

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 8 DE ENERO DE 1782.

Constantinopla 26 de Octubre de 1781.

ANtes de ayer salió para Petersburgo Mr. Stachieff Ministro que fue de aquella Corte cerca del Sultan. Su sucesor ha tenido orden expresa de la Emperatriz su ama de insistir con la Puerta Otomana para que quanto antes se permita que el Consul general Ruso resida libremente en qualquiera de las tres Provincias de su Departamento que son la Moldavia, Valaquia y Basaravia.

Se asegura que por cartas del Baxá de Bagdad del mes pasado ha tenido aviso la Puerta de la rendicion de Madras á las tropas de Hider-Ali auxiliado por un Cuerpo de Franceses; y que después de esta conquista se estaba preparando para atacar otras posesiones Inglesas de Bengala reforzado con las mismas tropas auxiliares. Añade el mencionado Baxá que varios corsarios y buques armados Franceses cruzaban en el golfo Pérsico interrumpiendo la navegacion y comercio de Basora.

Londres 18 de Diciembre.

EN el dia de ayer se recibieron á un tiempo noticias favorables de la India y de la escuadra de Kempenfeld que causaron general alborozo; pero se ha minorado en parte así con una carta que publicó el Almirantazgo como por las noticias particulares que ha habido posteriormente. Las del Ministerio son las siguientes.

Extracto de carta de Mr. Wright Capitan del navio de S. M. la Aurora, escrita desde Falmouth el 15 de Diciembre al Vice-Almirante Milbanke en Plimouth.

„Por una embarcacion que apresó el navio de S. M. el Valiente acabo de saber que el 28 de este mes á las 8 de la mañana por los 46 grados de latitud y 9 de longitud hizo señal uno

„de

„de nuestros baxeles al Almirante Kempenfeld de avistarse mu-
 „chas velas por la parte del S. E. Se emprendió inmediatamente
 „darles caza , y á las 12 el navio Edgar de 74 cañones empenó
 „una accion con otro de línea Frances en medio de unos 70 trans-
 „portes. Al anochecer se separó esta presa con otras 20 velas
 „del comboy tambien apresadas. Las dos esquadras quedaban for-
 „madas en línea de batalla á 4 millas de distancia , teniendo la
 „Británica la ventaja del viento. Mr. Cooke voluntario del navio
 „Valiente declara que contó hasta 13 baxeles de guerra enemi-
 „gos , y cree que hubiese uno ó dos mas, y algunas fragatas. Pa-
 „rece que dicha esquadra y comboy (que juzgo salieron de Brest)
 „iban á la América , ó á las Indias Occidentales.“

A estas circunstancias que disminuyen nuestras ventajas aña-
 den algunos papeles públicos las siguientes con fecha del dia 18 á
 las 10 de la noche , las cuales al paso que reducen á poco nues-
 tra ganancia , nos dexan con el recelo de que llegue quizá á des-
 vanecerse enteramente.

„Con gran sentimiento comunicamos al público que los avi-
 „sos que ha tenido el Almirantazgo posteriores á los que ha di-
 „vulgado con fecha del 17 no tienen una apariencia tan favorable
 „como aquellos.

„Hoy á la una llegó á la Secretaría de Marina Mr. Pearson
 „Oficial de la fragata Aretusa con noticia de que la esquadra Bri-
 „tánica habia dado caza á la Francesa toda la noche del 12 para
 „obligarla á combate ; pero que al amanecer del dia siguiente tuvo
 „nuestro Almirante la mortificación de reconocer se componian las
 „fuerzas enemigas de 19 baxeles de línea y varias fragatas , de
 „suerte que pareciéndole demasiado temible una superioridad de
 „7 navios tuvo á demencia empeñar la accion , tanto mas que
 „entre los Franceses habia 5 buques de 110 cañones , y el menor
 „era de 64. Antes de haberse averiguado todo esto habiamos he-
 „cho arriar vanderá á 16 transportes ; pero habiendo puesto in-
 „mediatamente nuestro Almirante señal para que su esquadra se
 „dispersase , es de temer que la mayor parte de dichas presas vol-
 „viere á unirse con su comboy.

„Se espera por momentos en nuestros puertos al Almirante
 „Kempenfeld con todos sus buques ; y de resultas de su regreso
 „el formidable armamento de Brest podrá seguir sin oposicion ni
 „recelo su viage á la Jamayca con 19 navios de línea y 100 hom-
 „bres de desembarco. Estas reflexiones afligen y abaten á nuestros
 „Ministros ; y el público descontento porque le han dado noti-
 „cias falsas clama contra ellos, especialmente contra el de Marina.

„que

„que tiene varios buques armados en los puertos sin darles des-
 „tino ni servicio. Si hubiese reforzado con ellos á Kempenfeld,
 „no hay duda que hubiera podido presentar combate á la esqua-
 „dra Francesa, y á lo menos maltratarla bastante para obligarla
 „á restituirse á Brest, y por consiguiente atrasar el arribo de
 „aquella expedicion á América, dando tiempo á que Rodney se
 „anticipase con sus refuerzos.“

En vista de esta variedad en un encuentro que ha tenido efec-
 to sobre nuestras costas ¿quien dará crédito á las favorables noti-
 cias de la India en los términos que las publicó ayer la Com-
 pañia? La experiencia hace muy desconfiadas á las gentes; y será
 acertado aguardar que llegue la confirmacion de estas recientes y
 remotas ventajas para abandonar nuestros antiguos sobresaltos, y
 no exponernos á arrepentirnos de nuestra credulidad. Como quie-
 ra los avisos que ha recibido por tierra el 16 la Direccion de la
 Compañia, y comunicó ayer al público son los siguientes.

*Extracto de una carta del Gefe y Factores establecidos en Anjengo,
 fecha á 6 de Agosto último.*

„Nos aprovechamos con gusto de la embarcacion nombrada
 „*Morning-Star*, que tocó aquí de arribada yendo de Bombay á
 „Basora, para comunicar á VV. que Mr. Eyre Coote ha derro-
 „tado enteramente al ejército de Hider-Ali-Kan, como lo ve-
 „rán circunstanciadamente por el extracto adjunto de una carta
 „del mismo General al Coronel Brauthwaite en Tanjaur remi-
 „tida al Residente por el Capitan Eldingtoun que al mismo
 „tiempo le comunicó las siguientes particularidades = Que el
 „paquebot *Swallow* llegó á Madras el 22 de Junio, y el 12
 „del mes inmediato lo exccutó el Rodney que se separó por los
 „28 grados de latitud N. de la esquadra con qué salió de In-
 „glaterra el 5 de Abril: que el ejército de Mr. Coote pasó el
 „18 de Julio por las inmediaciones de Permacoil para unirse
 „con una gruesa partida de las tropas de Bengala que con tres
 „batallones de los distritos septentrionales estaba en marcha para
 „Madras, y quedaban muy cerca de aquella Ciudad segun las
 „últimas noticias.“

La citada carta del General Coote que es del 6 de Julio se
 explica en estos términos.

„Tuve el gusto de participaros el 3 del corriente las venta-
 „jas de nuestro pequeño ejército en una accion general con Ali-
 „Kan el 1.º de este mes entre Portonovo y Mooteapollam. Duró
 „la batalla 8 horas, y fue para ambos ejércitos un dia muy
 „penoso. Las fuerzas enemigas se componian de 25 batallo-

nes de Infantería , 400 Europeos , de 40 á 50⁰ caballos , y
 „mas de 100⁰ Indios de los llamados Mathelockes , Peones y
 „Poligares , con 40 piezas de artillería bien servidas. Habien-
 „dose apostado nuestra segunda línea en varias alturas que de-
 „fendian la retaguardia , me adelanté con la primera hácia los
 „cañones del enemigo , de los quales hubiera caído la mayor
 „parte en nuestro poder si hubiesemos tenido alguna Caballería.
 „Con la suya intentaron romper nuestra línea , y mantuvieron
 „mucho tiempo un cañoneo muy vivo que no pudimos inter-
 „rumpir en gran rato con todo nuestro fuego ; pero cediendo
 „finalmente á la firmeza , actividad y valor de nuestras tropas
 „cuyo número era bien corto en comparacion del de los ene-
 „migos , se retiraron éstos precipitadamente abandonándonos el
 „campo de batalla. Meer-Saib fue herido de muerte , y se hallan
 „muchos Oficiales principales entre los 4⁰ muertos que han te-
 „nido. Por nuestra parte hemos perdido muy pocos Oficiales,
 „y no pasan de 300 á 400 los muertos y heridos de nuestro
 „ejército. Sírvase V. comunicar este feliz suceso á todos nues-
 „tros establecimientos meridionales.“

Algunos echan de menos en esta relacion el parage de don-
 de escribe nuestro General ; y tambien quisieran se hubiese pu-
 blicado la carta del 3 de Julio de que hace mencion Mr. Coote al
 principio de la que acaba de insertarse , pues es regular contenga
 las circunstancias que faltan en esta , la qual ha parecido demasia-
 do diminuta para un asunto tan importante.

Portsmouth 15 de Diciembre. Ayer noche salieron de Spithead
 3 navios de 74 cañones , otros 3 de 64 y una fragata de 36 á las
 órdenes del Almirante Rodney. Se cree que de Plimouth hayan
 salido otros 3 de línea y 2 fragatas para unirse con él en Torbay ;
 pero nada se dice de la esquadra que debe mandar Mr. Bic-
 kerton.

Amsterdam 21 de Diciembre.

LAs noticias de Inglaterra intentan persuadirnos que no tarda-
 rá en ajustarse la paz entre la Gran Bretaña y la Olanda , y ase-
 guran ser un asunto decidido baxo las siguientes condiciones :
 que la Corte de Londres restituirá la Isla de S. Eustaquio y las
 Colonias de Berbiza y Esequibo : que desiste de la solicitud de
 que los Estados Generales observen los empeños subsistentes en-
 tre ambas naciones : que las presas hechas de parte á parte perte-
 necerán á sus apresadores ; y que SS. AA. PP. darán por nulo el
 tratado provisional hecho entre los particulares de Amsterdam y
 los Agentes del Congreso Americano. Las personas sensatas no dan
 el

el menor crédito á todos estos ruidos , pues para que se verificasen sería forzoso vencer desde luego entre ambas Potencias multitud de intereses muy contrarios entre sí.

Habiendo dado el Statuder permiso para que el Almirantazgo del Mosa arme el navio de guerra el Wassenaar se ha conferido su mando al Capitan Orthuisen baxo cuyas órdenes sostuvo la fragata Brille un combate muy reñido en el Mediterraneo contra una fragata Británica mucho mas fuerte que la suya.

Una diputacion de los Negociantes de esta Ciudad interesados en el comercio de las Indias Occidentales tuvo el 7 del corriente audiencia de S. A. S. en la que le suplicó con las mayores instancias mandase salir los navios de guerra señalados para escolta de las embarcaciones que están ya cargadas y prontas á hacerse á la vela. Procuró el Statuder convencerles de quanto deseaba contentarlos en esta parte , y para ello pidió el dictamen de varios Oficiales Generales de Marina que se hallaban presentes los quales respondieron unánimemente que no convenia ni era posible en el estado actual de los asuntos y en la estacion presente facilitarles el comboy que pedian. Despues de ventilarse quantas razones habia en favor y en contra de la solicitud de los negociantes , resolvió S. A. que no podia consentir en que saliese dicha escolta en todo este mes, antes bien tenia por conveniente mandar que ninguno de dichos buques se hiciese á la vela hasta la primavera próxima que saldrian en conserva de los que están destinados á la India y otros que llevarán respetable escolta de navios de guerra.

De resultas de los recios temporales que se han experimentado sobre la costa del Texel han naufragado algunas embarcaciones y otras han padecido grandes daños. El navio de la Compañía de la India que servía de Hospital fue arrastrado el 9 del corriente y despues de perder sus anclas baró en Biene-Haaks. Al día siguiente le enviaron socorros ; pero no pudieron valerle , y en la noche del 10 fue arrojado al mar sin que se sepa mas de su paradero. La mayor parte de los que se hallaban á bordo eran enfermos , y su suerte es digna de la mayor compasion.

Segun las noticias mas recientes del Cabo de Buena Esperanza habia salido de allí el 26 de Agosto para la Isla de Francia Mr. de Sufren dexando alguna tropa para la defensa de aquel establecimiento Olandes donde habian llegado varias piezas de artillería desde la mencionada Isla , pues se dice que no habia en él ni un cañon , y que su guarnicion no pasaba de 400 hombres.

La pérdida de los 4 navios de la Compañía Olandesa de que

se apoderó Johnstone en la bahía de Saldaña y del que se quemó se regula de 40 á 48 millones de reales. A los dos dias de estar allí dicho Comandante Británico salió, segun indicios, para hacer aguada en Magadascar. Mr. d' Orves se habia restituido á la Isla de Francia despues de consumir sus víveres sobre la costa de Coromandel sin poder renovarlos ni encontrar al Almirante Hughes que se mantuvo en Bombay. Pero la llegada de Mr. d' Orves á la altura de Pondicheri produjo el buen efecto de que creyendo los Ingleses que iba á sitiar aquella Plaza mandasen salir de Madras mil Européos y 1500 Sipahis á las órdenes del General Munró los quales fueron cortados por Hider-Ali y obligados á huir hácia Tanjaur donde es probable que perezcan. En general se hallan en mal estado los asuntos de la Gran Bretaña en aquellas Regiones, y será mucho peor si (como aseguran) reforzado Mr. d' Orves con la division de Mr. de Sufren. vuelve á atacarlos y cooperar de acuerdo con Ali-Kan.

Burdeos 29 de Diciembre.

POR las cartas que ha traído el último correo de Bretaña hemos sabido que ha entrado en el puerto de Oriente la fragata Media-luna de la esquadra de Mr. de Guichen que se separó de aquel Comandante el 20 de este mes á 120 leguas de Ouesant dexando en buen estado así la esquadra como el comboy al qual se habia unido ya el que salió de este puerto el dia 10 conduciendo á Sto. Domingo Mr. de Bellecombe y de Bongars. Los Ingleses habian desaparecido; y se cree que serán 200 los prisioneros que se han hallado en las lanchas que abandonaron.

Valencia 26 de Diciembre.

LA Sociedad económica de Amigos del país de esta Ciudad y Reyno ofrece un premio de 50 pesos, y el Excmo. Sr. D. Francisco Fabian y Fuero Arzobispo de la misma Ciudad, señala por su parte otros 50 al que pruebe en una disertacion „Qué gremios deben extinguirse en Valencia para fomentar mas la industria pública, y qué abusos deben cortarse en los que conviene que permanezcan.“ Se admitirán los discursos que concurren hasta fin del año de 1782, y se adjudicará el premio en todo el mes de Febrero de 1783. El Autor pondrá al principio de la obra una sentencia, verso ó señal, y la repetirá en pliego separado que incluya su nombre y domicilio, cuyo pliego cerrado y con segunda cubierta al Secretario de la Sociedad acompañará á la disertacion que debe dirigirse al mismo. Adjudicado el premio solo se descubrirá el nombre del premiado al que se dará aviso y en-

regará lo ofrecido; y si entre las demás obras hubiere alguna que se acerque á la perfeccion de la premiada, se imprimirá á costa de la Sociedad, permitiéndolo el autor.

Madrid 8 de Enero de 1782.

EN atencion á las distinguidas circunstancias, méritos y buenas prendas que concurren en el Illmo. Sr. D. Cayetano de Adsor; Arzobispo *in partibus* de Selimbra, y Abad de la Real Colegiata de S. Ildefonso, se ha servido el Rey nombrarle por su Pro-Capellan y Limosnero mayor, Patriarca de las Indias, y Vicario General de sus Reales Exércitos.

Antes de ayer Domingo fiesta de los Santos Reyes asistió el Rey Ntro. Sr. acompañado de los Grandes, Embaxadores, Mayordomos de Semana y otros individuos de la Real Casa á la Misa solemne que celebró de Pontifical el Illmo. Sr. D. Cayetano Adsor Patriarca electo de las Indias; y ofreció S. M. en manos del mismo Prelado tres preciosos cálices con oro, incienso y mirra. Concluida la funcion se restituyó S. M. á su quarto con el propio acompañamiento. Los Príncipes Ntros. Sres. y los Señores Infantes oyeron la Misa desde sus respectivas tribunas.

Ayer se trasladaron al Real Sitio del Pardo el Rey y Príncipes Ntros. Sres. con el Infante y demás Personas Reales, donde permanecen S. M. y AA. sin novedad en su importante salud.

El diario de Mahon desde el 8 hasta el 23 de Diciembre es como sigue.

Dia 8. Las cinco brigadas han empezado el acopio de tierra para la construccion de sus respectivas baterías. Los enemigos no han descubierto nuestros trabajos, pues han hecho muy corto fuego á la Torre del Rey, siendo este el parage en donde se establece y tira la primer paralela que debe abrazar las mencionadas obras.

Dia 9. Se ha notado que los enemigos empiezan á manifestar bastante inquietud acerca de nuestros trabajos, pues se les vé observarlos desde sus puestos avanzados. Sin embargo nos dirigen poco fuego por ahora hácia unas tapias en que podrian causarnos gran daño por estar ocupadas las brigadas en reforzarlas con sacos de tierra, procurando ocultar de este modo así nuestros trabajadores como el parage en que se colocan las baterías.

Dia 10. En la noche anterior y en la presente han quedado reforzadas las paredes del frente con sacos de tierra, y la brigada

da de Saboya ha adelantado parte de la rodillera de su batería. La brigada de Burgos fue descubierta por los enemigos en sus trabajos de batería y por no tener pared al frente de su terreno ha sido molestada.

Dia 11. El enemigo ha continuado disparando contra el espaldon de la batería de Burgos. Dos soldados del Regimiento de Almansa han sido levemente heridos estando empleados en los trabajos de un reducto que este Regimiento construye para cubrir y flanquear el lado izquierdo de la batería del de Burgos. Nuestro General acompañado del Baron de Falkenhayn ha reconocido las obras, y viendo el empeño y confianza con que se esmera la tropa ha manifestado á toda ella la satisfaccion que le resultaba.

Dia 12. No obstante que el enemigo no ha dexado de tirar bombas y granadas en gran cantidad sobre nuestros trabajadores, especialmente sobre las baterías de Burgos y Murcia, se adelantan éstas del mismo modo que las demás. Tuvimos herido un granadero de Suizos de Ehrler y un soldado de Burgos. Por el dia se ha dirigido casi todo el fuego de la Plaza contra la batería de Filipet sin desgracia por nuestra parte. Entre los Franceses hubo un solo herido.

Dia 13. Los enemigos han seguido su fuego contra la batería de Filipet y la de Burgos. Tambien han hecho alguno contra la Torre del Rey en donde está la batería de Murcia, y se recela hayan descubierto nuestros trabajos por aquella parte porque tiran hácia ella con mayor teson. En la noche anterior fue herido de cuidado el Subteniente de granaderos de Burgos D. Antonio Salcedo; quedaron tambien heridos 8 soldados, pero sin interrumpirse ni un instante nuestros trabajos.

Dia 14. Aunque el fuego de los enemigos ha sido menor en este dia hemos tenido 5 heridos y 2 muertos del Regimiento de Murcia. Se han adelantado notablemente nuestras obras.

Dia 15. Ha minorado mucho el fuego del Castillo, y la batería de América que no ha sido hasta ahora descubierta por el enemigo está casi acabada. En la de Saboya fue preciso levantar vara y media el terreno en la mitad de ella, y en lo restante rebaxarlo una.

Dia 16. Ha habido dos Oficiales de Zapadores heridos.

Dia 17. D. Joseph Carbonell ha sido herido en un brazo por un casco de granada estando en un reconocimiento. El Brigadier Marques de Branciforte Edecan del General con letras de servicio fue nombrado Comandante de la batería de Filipet.

Dia 18. Se ha formado una Compañía de Voluntarios con la denominacion de *Crillon*; se pidió para formarla un hombre por Compañía, pero habiéndose ofrecido todo el ejército se vió en la precision de escogerlos D. Joseph Carbonell nombrado Gefe de ella. Un desertor que se ha pasado esta noche declara que el Gobernador de la Plaza estraña no impida el fuego de sus baterías nuestros trabajos; y piensa habernos muerto mas de 100 hombres con el que ha hecho.

Dia 19. La noche del 18 al 19 como á las 11 hicieron los enemigos una salida con fuego sostenido sobre nuestros puestos avanzados que los detuvieron y rechazaron sin haber perdido un palmo de terreno, y con la felicidad de no haber perecido nadie en la refriega á pesar del vivo fuego de mosquetería que no cesó por espacio de media hora. Las tropas que se hallaron en esta pequeña accion fueron los Voluntarios de Cataluña, algunos Dragones desmontados y un piquete del Regimiento de Saboya. D. Antonio Elorenza Capitan graduado de Teniente Coronel mandaba aquel puesto, y el Brigadier Marques de Aviles que tiene á su cuidado toda la parte del centro acudió con la mayor prontitud con un destacamento de 200 Dragones y de 150 Voluntarios de Crillon. El Mariscal de Campo D. Oracio Borghese por el ruido de la fusilería juzgó conveniente hacer marchar las prevenciones del ejército; y esta pequeña alerta no impidió que estuviesen de vuelta á media noche en sus tiendas. Los enemigos segun se infiere del silencio del cañon de la Plaza tardaron como una hora en volver á entrar en ella, pues al cabo de este tiempo empezó la artillería á disparar metralla tan seguidamente que parecía fuego de fusilería.

Dia 20. El General acompañado del Marques de Crillon su hijo ha pasado á reconocer el terreno intermedio de las baterías de la primera paralela para establecer reduetos que defiendan las baterías en caso de ataque de los enemigos. El fuego de estos ha continuado en este dia con bastante actividad, pero sin causarnos desgracia.

Dia 21. Hoy ha salido el Comandante General en compañía del Quartel-maestre para instruirle de los parages donde habia determinado establecer los reduetos á fin de que empezase el mismo dia su construccion. Las baterías de la primera paralela van en buen estado: en tres de ellas se estan poniendo las esplanadas, y las brigadas trabajan á porfia en la que corresponde á cada una.

Dia 22. El General ha dispuesto que un destacamento de tres Compañías de granaderos (las quales se relevarán cada dia para que

quedarse siempre con las avanzadas) se una á la Compañía de sus Voluntarios; y ha nombrado por primer Comandante de todo este cuerpo al Coronel D. Pablo Sangro uno de sus Edecanes con letras de servicio. En el reconocimiento que hizo este Oficial de su puesto encontró un fusil de los enemigos que dexaron con la precipitacion de su retirada en la salida del 19.

Dia 23. Un Hanoveriano se pasó al campo esta madrugada y su declaracion no varía de la de los demás, sino en que dice que la última salida de los enemigos la executaron 150 corsos, de los quales hubo 3 heridos. Los trabajos se adelantan á satisfaccion de nuestro General á pesar del vivo fuego de los enemigos. En la noche se ha pasado otro desertor. Acaba de llegar á nuestros puertos un numeroso comboy procedente de Barcelona escoltado de varias embarcaciones armadas, y conduce todo género de auxilios para este ejército.

Satisfecho el Rey del valor y constancia con que el Cuerpo de tropas del bloquéo de la Plaza de Gibraltar ha sufrido los riesgos y continuo trabajo que ocurre en aquel destino, se ha servido hacer por ahora en el mismo Cuerpo las gracias siguientes.

Grados de Brigadier.

A D. Manuel de Arista y Moron, Capitan de Reales Guardias Españolas : al Baron de Staimbourg, idem de Walonas : á D. Juan Pinto de Segovia, Coronel del Real Cuerpo de Artillería : y á D. Segismundo Font, Ingeniero en Gefe.

Grados de Coronel.

A D. Teodoro Dumont, primer Ayudante mayor de Reales Guardias Walonas : á D. Joseph Barbosa, primer Teniente del mismo Cuerpo : al Teniente Coronel Baron de Eroles, Sargento mayor del batallon de Voluntarios de Aragon : á D. Joseph Cالدسو, Comandante de Esquadron del Regimiento de Caballería de Borbon : y á D. Garcia Garcia Hidalgo, Sargento mayor, graduado de Teniente Coronel, del Provincial de Cuenca.

Grados de Teniente Coronel.

A D. Pedro de Llamas, segundo Ayudante mayor de Reales Guardias Españolas : al Baron de Helmstat, Alferez de Granaderos de Reales Guardias Walonas, con el sueldo de Teniente Coronel vivo : á D. Joseph Crell, Capitan del Real Cuerpo de Artillería : á D. Pedro Másdeu, idem : á D. Joseph Federico, idem : á D. Valentin Grimarest, Ingeniero Ordinario : á D. Vicente de Rueda, idem : á D. Gerónimo Peinado, Capitan del Regimiento de Infantería de Guadalaxara : á D. Pasqual Sahum, del de Améri-

ca : á D. Baltasar de Frias, del de Voluntarios de Aragon : á Don Joseph Rusconi, idem : á D. Miguel Badenas, idem.

Agregacion de Capitan con sueldo de vivo al Regimiento de Dragones de Pavia.

A D. Francisco Salinas de Moñino, Teniente del Real Cuerpo de Artillería.

Grados de Capitan.

A D. Felipe Navacerrada, Teniente del Real Cuerpo de Artillería : á D. Joseph Vivanco, idem : á D. Miguel de Cevallos, idem : á D. Pedro de Hoces, idem : á D. Diego Moncada, idem : á D. Luis de Alaba, idem : á D. Santos Antia, idem : á D. Juan de Córdoba, Ingeniero extraordinario : á D. Francisco Echeverri, idem : á D. Matias Octavio, idem : á D. Gerónimo Alberni, Teniente del Regimiento de Infantería de Córdoba : á D. Joseph Español, Teniente del Batallon de Voluntarios de Aragon : á D. Lorenzo O-Kelly, idem.

Grados de Teniente.

A D. Bernardo de Luque, Subteniente del Real Cuerpo de Artillería : á D. Joseph Curado, idem : á D. Bernabé Garcia, idem de Voluntarios de Aragon : á D. Joachín Caverro, idem.

Encomiendas.

Al Mariscal de Campo D. Rudesindo Tilly, Comandante de la Artillería, la Encomienda de Villamayor en la Orden de Santiago : al Brigadier Marques de Branciforte, Alferez de la Compañía Italiana de Reales Guardias de Corps, la de Torres y Cañena en la de Calatrava : á D. Ramon del Rio, Capitan de Reales Guardias Españolas, la de Montiel y la Osa en la de Santiago, con la pension de 4⁰⁰ rs. á favor de D. Antonio Llano, Capitan del 2.^o Regimiento de Cataluña : á D. Juan Bassecourt, Capitan de Reales Guardias Walonas, la de Torres y Cañamares en la misma Orden de Santiago, pensionada en 3⁰⁰ rs. á favor de D. Joseph Carbonell, Ayudante del primer Regimiento de Cataluña.

Pequeñas Cruces en la Real distinguida Orden Española de Carlos III.

A D. Joseph Barbosa, primer Teniente de Reales Guardias Walonas : á D. Francisco Antonio Domezain, Intendente del Ejército y Reynos de Andalucía.

Otras gracias.

A D. Gerónimo Ortiza, Comisario Ordenador y Ministro principal de Hacienda en el Campo de Gibraltar, el sobresueldo de cien escudos de vellon al mes con el goce desde 1.^o de Julio de 1779. : á D. Tiburcio de Vargas, Auditor General de aquel Cuerpo de tropas, los honores de Alcalde de Casa y Corte con la

mitad del sueldo correspondiente á esta clase : á 30 soldados que han quedado inútiles de resultas de las heridas recibidas, retiro de Sargento con 45 rs. mensuales ; y á otros individuos de Sargento abaxo que se han distinguido , premios de ventaja mensuales de uno y dos escudos. A las viudas de dos Sargentos de Artillería que fallecieron igualmente de resulta de heridas 3 rs. diarios á cada una ; y real y medio á la de un soldado de Guardias Walonas.

Exposicion breve de la Regla de S. Agustin , por el V. P. y siervo de Dios Fr. Alfonso de Orozco Religioso de su Orden. Se hallará en los Conventos mas principales de la Provincia de Castilla de la misma Orden.

Discurso sobre la honra y deshonor legal : por el Doctor D. Antonio Xavier Perez y Lopez , Abogado del Colegio de esta Corte y de la Real Academia de buenas letras de Sevilla : en 8.^o Aunque en la materia es una especie de arte en que por principios y reglas se manifiesta el grado de honor correspondiente á cada clase de vasallos á proporcion de su mérito , su principal fin es mostrar que por las Leyes del Reyno son honrados el comercio por menor , los oficios , y todo ministerio público y Real , por exemplo de Procurador , Boticario &c. : que tambien lo son los verdaderamente recién convertidos , y que las penas infames de horca , azotes &c. no trascienden á la familia del ajusticiado : bien que el mérito especial de esta obra consiste en las interpretaciones genuinas que se dan á algunas Leyes que equivocadamente se tenian por contrarias á la honra de los artesanos , y en que tal vez se han fundado las constituciones exclusivas de ellos que hay en varias Comunidades. Como la infamia perjudica á la virtud , á la agricultura , artes y comercio ; y por el contrario el honor fomenta todas estas cosas , puede ser muy util dicho Discurso , el qual se hallará en las Librerías de Esparza Puerta del Sol , de Martinez calle de las Carretas , y de Bartolomé Lopez plazuela de Sto. Domingo : su precio 6 rs. en pergamino , y 8 en pasta.

Compendio de la obra intitulada Año Christiano : tomo 12 y último ; y se continúa con las Dominicas en la misma forma. Se hallará con los antecedentes en la Imprenta y Librería de Manuel Martin calle de la Cruz.

Tratado de la nueva operacion de cirugia de la seccion de la sinfisis en los partos dificiles : por D. Pedro Joseph Garcia Cirujano que fue de la clase de primeros de la Real Armada. Se hallará en Madrid en dicha Librería , y en Sevilla en la de D. Manuel Nicolas Vazquez.

Guia de litigantes y pretendientes para el presente año de 1782 , en la que se han añadido muchos artículos importantes para el público. Se hallará en la Librería de Correa frente de S. Felipe el Real.